

CHIGAIN EN PODER DE LOS RUSOS

Las tropas rusas realizan con éxito un fuerte movimiento de pinzas
La victoria de Chigain significa un avance de 17 kilómetros de las tropas rusas
En el frente de Kiev los alemanes están perdiendo el equivalente de una división blindada por día
Los rusos han construido defensas de profundidad suficiente al sur y sudoeste de Malin

MOSCU, 12. UP. — Las fuerzas del ejército rojo desalojaron a las tropas alemanas de varios puntos al sur de Malin centro de la lucha de la saliente de Kiev donde los alemanes están perdiendo el equivalente de una división blindada por día. El curso de la lucha parece comenzar a favorecer

abr a al ejército soviético el cual después de rechazar renovados ataques llevados por tanques e infantería alemanes en sur y sudoeste de Malin está realizando un gran movimiento de pinza. Uno de los batallones se ha internado hacia el sur en dirección PASA a la Pág. SEIS

CONCENTRADO ATAQUE ALIADO ROMPERA LA RESISTENCIA ALEMANA

Está siendo preparado en estos momentos desde el oriente, este y sur
Así lo declara el general De Gaulle en un discurso pronunciado en Constantine
Añade que los aliados no descansarán hasta el momento en que las naciones libres no se reúnan en el centro de la derrotada Alemania

LONDRES, 12. UP. — La radio de Argella dijo que De Gaulle, en discurso pronunciado en Constantine declaró que un concentrado ataque que rompería la resistencia alemana lo están preparando en estos precisos instantes, desde el oriente, oeste y sur. Añadió que los aliados no descansarán hasta el momento en que las naciones libres se reúnan en el centro de la derrotada Alemania, pero advirtió que el enemigo todavía está ofreciendo furiosa resistencia y que queda seria lucha por delante. De Gaulle PASA a la página SEIS



GENERAL DE GAULLE

RUSIA RECONOCE AL GOBIERNO PROVISIONAL DEL GENERAL TITO

Continúan las ejecuciones en Dinamarca

Nuevamente fué bombardeada por los aliados la capital de Bulgaria

LONDRES, 12. UP. — La radio guiza re produce un despacho de Angora que dice que el gobierno de Rusia reconoció al gobierno provisional del general Tito como única autoridad en Yugoslavia.

Acorazados y portaviones invadieron las aguas de esa isla

Fuó mucha la destrucción de los objetivos nipones

PEARL HARBOR, 12. UP. — El almirante Cherter Nimitz reveló que acorazados y portaaviones invadieron las aguas japonesas del ocho de diciembre y atacaron la pequeña isla de Naru en la que existe una base aérea enemiga

(Pasa a la pág. TRES)

PREVENCION A LOS GOBIERNOS DE BULGARIA, HUNGRIA Y RUMANIA

Ha sido hecha por el secretario de Estado Hull
Hull hizo un llamamiento a los pueblos de las tres naciones para que derriben a los títeres de Hitler y se posesionen de los gobiernos



CORDELL HULL

WASHINGTON, 12. UP. — Los Estados Unidos en un movimiento para dividir los satélites balcánicos de Hitler previnieron solemnemente a los gobiernos búlgaros, Hungría y Rumania, que debían compartir las consecuencias de la terrible derrota que las naciones unidas ocasionaron indudablemente a la Alemania nazi. La prevención salió de boca del secretario Hull anoche en el segundo aniversario de la declaración de guerra contra los Estados Unidos por los tres gobiernos mencionados. Hull hizo un llamamiento implícito a los pueblos de las tres naciones, para que derribaran a los títeres de Hitler y se posesionaran de los gobiernos

MAC ARTHUR puede ser POSTULADO CANDIDATO PRESIDENCIAL

Los departamentos de marina y de guerra de los Estados Unidos forman terminante declaración



GENERAL MACARTHUR

WASHINGTON, 12. UP. — Los departamentos de guerra y marina esta noche desmintieron las frecuentes acusaciones de que el gobierno trata de impedir la postulación presidencial del general Douglas Mac Arthur, al decir que no hay obstáculo alguno para que cualquier oficial del ejército de la marina acepte una postulación y que la única estipulación es que, el Presidente de la República acepte sus renun-

cias. Estas manifestaciones se han hecho por escrito por los secretarios Henri L. Stimson, de la guerra y el de la marina, F. Knox, respondiendo a una carta del senador Vandenberg, republicano, por Michigan. En esas respuestas no se menciona a MacArthur. Además, Mac Arthur cumple sesenta y cuatro años el veintiseis de enero próximo y un oficial retirado puede aceptar un puesto político.

Posible retirada alemana del norte de Italia

EXTIENDE EL OCTAVO EJERCITO SU CABECERA DE PUENTE SOBRE EL RIO MORO

El quinto ejército rechazó desesperados contrataques nazis LOS ITALIANOS COMENZARON SUS OPERACIONES AEREAS AL LADO DE LOS ALIADOS

ARGEL, 12. UP. — El octavo ejército ensanchó su cabecera de puente en el río Moro cerca de San Leonardo. Un solo batallón británico dió muerte a doscientos alemanes. La artillería y los morteros de las fuerzas

norteamericanas contuvieron intensos contra-ataques alemanes cerca de la aldea de San Pietro en el monte Sar. Muchro y en Vilignano. Los norteamericanos siguen en poder de las ele PASA a la página SEIS

Ante la necesidad de defender la Europa Occidental

Noticias de Estocolmo así lo dicen de acuerdo con informes de Berlin

ESTOCOLMO, 12. UP. — Un despacho de Berlin a la agencia S. F. B. dice que un vocero de Wilhelmstrasse confesó hoy que Alemania consideraba la defensa de la Europa Occidental mucho importante que la defensa del norte de Italia, interpretándose esto como indicación de PASA a la Página tres

AUMENTA LA TENSION EN LOS BALCANES

Por la posible invasión terrestre de los aliados

Rommel ha sido nombrado jefe de la contra-invasión Los técnicos alemanes esperan el ataque de los aliados

ESTOCOLMO, 12. UP. — Informaciones alemanas dijeron que Rommel ha sido nombrado jefe de la contra-invasión para que haga los preparativos contra un ataque aliado en la Europa Occidental. Despachos de Berlin informaron que aunque la tensión es todavía grande en los Balcanes, respecto a una posible invasión terrestre de los aliados los expertos militares alemanes esperan el ataque más fuerte de los aliados en el Oeste.

CORDIALISIMAS Y FUERTES LAS RELACIONES ENTRE TURQUIA Y EL SOVIET

Así lo declara el ministro de relaciones exteriores turco Son tan fuertes, dice, como las mantenidas con G. Bretaña

ESTAMBUL, 12. UP. — El ministro de relaciones exteriores de Turquía Memencioglu durante una conferencia con los periodistas del eje celebrada el sábado expresó que las relaciones con Alemania no habían cambiado a pesar del refuerzo de la alianza con Gran Bretaña. Dijo luego que las relaciones entre Turquía y los Soviets después de las conferencias realizadas en el Cairo eran tan cordiales y fuertes como las mantenidas con Gran Bretaña. Todas las cuestiones de postguerra entre Turquía y los Soviets habían sido tratados y Gran Bretaña había hablado en representación de Stalin. Entre tanto la prensa combinada de Stambul que durante las festividades religiosas de Deyran publi-

ca solamente el periódico Kizilac en su editorial dice: ciertas personas hablan abiertamente de la PASA a la pág. DOS

BULGARIA HACE ESFUERZOS POR ALEJARSE DEL "EJE"

La posición parlamentaria dió un voto de censura a la regencia y a la política del gobierno de Sofia

Las declaraciones de Hull son comentadas en los Balcanes y es mucha la agitación

LONDRES, 12. UP. — Las noticias que llegan de Turquía y los Balcanes siguen hablando de los esfuerzos que hace Bulgaria para alejarse del eje así como de las divergencias entre Bulgaria

y Hungría por la cuestión de Transilvania y efecto causado en satélites balcánicos que Alemania por las palabras del secretario de Estado Cordell Hull cuando PASA a la pág. TRES

CONTINUA LA LUCHA EN YUGOESLAVIA.—

Cada momento es más fiero ante la acción de los yugoeslavos

El Mariscal Tito pide al rey Pedro que vuelva a Yugoslavia y se ponga al frente de las tropas

LONDRES, 12. UP. — Un comunicado del ejército yugoeslavo de liberación transmitido por la PASA a la página 8)



San José, Costa Rica. A. C. Lunes 13 de Diciembre de 1943 Director: RAFAEL SOLEY

BARRIDOS LOS NIPONES al noroeste de CHANGTEH

Confirmase que los chinos mataron en cuatro días a más de cuarenta mil nipones

Tropas australianas capturaron otro punto japonés a una milla y media al oeste de Wareo

Toneladas de bombas descargaron los aviones americanos en Hanoi

MUCHOS DESTROZOS PARA LOS JAPONESES
WASHINGTON, 12. UP. — La secretaria de la marina reveló que fueron incluidos acorazados de las fuerzas navales que golpearon el último miércoles la isla de Navru, en poder de los japoneses en el Pacífico Central. El ataque pesado que efectuaron barcos de superficie y aviones lanzados desde portaaviones provocó grandes incendios en zonas de objetivos, según informó la marina en un anuncio dado a la publicidad simultáneamente en Washington y Pearl Harbor. En el curso de esta acción, un cazador pederero de los Estados Unidos recibió un impacto desde las baterías enemigas de playa, sufriendo daños menores. Se perdieron dos aviones.

RECHAZADOS LOS AVIONES NIPONES

CHUNGKING, 12. UP. — El cuartel central del general Stilwell anunció que aviones Liberator descargaron el doce de diciembre diez toneladas de bombas sobre patios ferroviarios y bodegas en Hanoi, Indochina Francesa, incendiando muchos blancos y causando explosiones. Los incursionistas se encontraron con poco fuego antiaéreo, pero ninguna oposición de cazas. Otros aviones americanos apoyando tropas chinas, atacaron cuatro aldeas en el frente de Salween provocando grandes incendios. Bombardeiros japoneses intentaron dos veces efectuar una incursión sobre bases americanas, pero fueron interceptados y repelidos. Tres bombarderos enemigos fueron alcanzados, dos de ellos probablemente derribados y uno dañado, un caza enemigo fué probablemente alcanzado, y dos más dañados según dijo el comunicado.

MARTEL, 12. UP. — Los aviones aliados infligiendo severas bajas a los alemanes, ayudando así a las fuerzas del octavo ejército a avanzar por un terreno enlo dado frente a enérgica oposición del enemigo

OTROS DESASTRES NIPONES

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL SUDOESTE DEL PACI

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

LUNES 13 A LAS 6 Y 30 P. M.

En "LA VOZ DE LA VICTOR" En cadena con LA VOZ DEL TROPICO Y AMERICA LATINA

ÑA REFUGIA Y SU ELENCO

en la comedia más graciosa de la temporada:

LA VELA DEL ANGELITO

EL DIFUNTO ES EL PARTIDILLO DEMOCRATA NAZI MURIO DE LLANTO INCONTENIBLE. LA VELA. — LOS ROSARIOS, LAS LETANIAS READAS Y CANTADAS. — EL DIAGNOSTICO DEL MEDICO. — LOS COMENTARIOS. — LA MORTAJA. EL JUEGO DEL CAITE, ESCENA TIPICA DEL PUEBLO, YA DESAPARECIDA. — LAS CUARTETAS PARA DESCONTAR LAS PRENDAS CAPTURADAS EN EL JUEGO DEL CAITE. LA SALVE DEL TRABAJADOR

NO LO OLVIDE, LUNES A LAS 6 Y 30

FICO, 12. UP. — Un comunicado del cuartel general informó que tropas australianas capturaron otro punto japonés a una milla y media al oeste de Wareo en la península de Isuon Nueva

Guinea. Aviones y unidades navales de los aliados atacaron embarques enemigos desde Nueva Guinea a Nueva Irlanda, hundiendo diez barcasas y un mercante de ocho mil toneladas.

CORDIALISIMAS

VIENE de la pág. PRIMERA posibilidad de que Turquía se vea envuelta en la guerra, si el país que siempre se ha mantenido inerte a lo pactado juzga

útil para sí y para sus aliados el tomar esa actitud no dudaría un instante en hacerlo; hoy no es posible calcular si se llegarán a tomar tales decisiones.

KINGMING, 12. UP. — Los bombarderos japoneses devolvieron el golpe a la aviación norteamericana que les venía hostigando desde tiempos atrás, atacando su base por primera vez en el mes. El primer ataque japonés se pro

dujo el 10 del corriente antes de amanecer; el segundo tuvo lugar a medio día. La segunda formación fué interceptada por cazas norteamericanos que derribaron a tres bombarderos y probablemente a dos más.

BULGARIA HACE

VIENE de la pág. PRIMERA los incitó a separarse del eje. Despachos de Estambul dicen que un coronel búlgaro que llegó a esa ciudad declaró al diario La Turquía que en su país se está desarrollando una crisis porque el ejército se opone a la política del gobierno de Sofía; ese militar expresó también que la oposición parlamentaria dió un voto de censura a la regencia por considerarla demasiada partidaria del nazismo. Dicha oposición pidió al gobierno que tome medidas inmediatas para alejar a Bulgaria de la guerra "porque de lo contrario el actual gabinete deberá ceder su puesto a un gobierno elegido por el pueblo. Finalmente el coronel afirmó que el gobierno búlgaro es derribado el poder sería asumido por el coronel Woltohoff que está bajo vigilancia policial porque dos veces intentó organizar un golpe de Estado. Informaciones de Zagreb dicen que las referencias de Cordell Hull a los satélites del eje causaron mucha impresión en los Balcanes especialmente en Sofía y Budapest. También se

han recibido noticias de Bucarest diciendo que hay mucha agitación principalmente entre los partidarios de quienes en muchas partes del país hacen frente a la policía e impiden que los jóvenes se incorporen al ejército llegando hasta atacar a los alemanes. El Daily Telegraph publica un despacho de Estambul anunciando que la semana pasada hubo grandes manifestaciones en Bucarest " otras partes de Rumania, con motivo de aniversario de la cesión de Transilvania a Hungría por orden de Hitler. En Bucarest los manifestantes protestaron frente a la embajada húngara mientras principales diarios comentaron el asunto calificando esa cesión de acto de piratería a la vez que proclamaban que Rumania pronto será la provincia perdida. Algunos de esos diarios llegaron hasta decir que cualquiera que sea el nuevo orden de Hitler en Europa la frontera que tenía Rumania en 1918 continuarán intactas. Radio Berlín en un comentario de Horn sobre las declaraciones de Hull dijo que en la capital alemana se piensa que las naciones pequeñas como Bulgaria, Rumania y Hungría darán con su respuesta a los sondeos directos del enemigo otro ejemplo de la camaradería de armas del eje mostrada en todas las reuniones que se realizaron ayer en Europa y Asia Oriental con motivo del segundo aniversario de las declaraciones de guerra a Estados Unidos.



Puede ser dueña del PREMIO MAYOR...! si **COMPRA** LOTERIA del ASILO-CHAPUI

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTACION "RADIO CARIBE" DE CARTAGO (735 Kilociclos)

LUNES a las 7 y 30 de la noche, hablarán desde los micrófonos de esta Emisora, los distinguidos oradores alajuelenses:

- Don ARMANDO SOTO MONTOYA.
- Doctor don ONOFRE VILLALOBOS
- Lic. don LUIS CARBALLO.

Amenizará esta interesante transmisión la reputada "ORQUESTA CHAVEZ"

INSISTE PETAIN

En convocar a la asamblea nacional para que elija su sucesor

MADRID 12. UP. — De acuerdo con noticias de Vichy se sabe que ha regresado de París el embajador alemán Otto Abetz con el fin de sostener nuevas conversaciones con Laval. Se dice que el mariscal Petain mantiene su determinación de convocar a la asamblea general para que ésta elija su sucesor a lo que los alemanes se oponen.

BRASIL ENVIA FUERZAS TERRESTRES Y UNIDADES PARA SERVIR EN EUROPA Y AFRICA

Objetivos de Alemania occidental atacados por la aviación aliada

MOSCU, 12. UP. — La artillería móvil del general Vatutin que ha hecho pagar caro a las fuerzas blindadas de von Manstein en la lenta retirada rusa durante las últimas semanas en la zona al oeste de Kiev, aparentemente ha logrado detener el imponente avance alemán a los alrededores de Malin. El comunicado soviético de esta noche, declaró que las fuerzas rojas en esa zona libraron batallas contra tanques e infantería enemiga y arrojaron a los nacistas de varios puntos habitados. Somunicados rusos han hablado únicamente de efectuar ligeros avances en este sector y el anuncio de hoy puede indicar que los soviéticos han reunido ahora suficiente potencia para comenzar la obra de echar a von Manstein nuevamente a Polonia. El comunicado alemán sin embargo, pretendió también que los nazistas capturaron varias localidades en la misma área general. Al oeste de Kremenchug, las fuerzas rojas capturaron Chirigin en el recodo del Dnieper, cerca de medio camino entre Kremenchug y Cherkassy en su esfuerzo para establecer un empalme entre sus cabezas de puente separadas en esta zona. Los rusos tomaron otra población en su avance en la misma línea y en la dirección de Kirovograd, tomaron unos ocho lugares habitados en las luchas durante el día. El boletín de guerra alemán informó también de ataques rusos en estas áreas, pero aseguró que todos fueron rechazados. Más tarde del mismo día de hoy, la radio nazi dijo que las fuerzas soviéticas penetraron en la ciudad de Cherkassy, en las inmediaciones de la estación ferroviaria. Los alemanes también informaron de un nuevo desembarco de tropas rusas llevadas por mar, en el sur de Kerch en la Crimea, pero pretendieron que también esta operación había sido frustrada por los defensores alemanes. Los comunicados rusos no han mencionado este sector desde hace algún tiempo.

ESTAMBUL, 12. UP. — El ministro de relaciones exteriores, Numan Menencioglu declaró el sábado a los periodistas del eje que las relaciones de Turquía con Alemania no han variado a pesar de haberse reforzado la alianza con Gran Bretaña. Añadió que las relaciones con el Soviet, después de la conferencia de El Cairo, son cordiales lo mismo que las que se mantienen con Gran Bretaña. Dijo además que se trataron todas las cuestiones de interés turco-ruso para la post guerra y que esas conversaciones Gran Bretaña estuvo autorizada para actuar en nombre de Stalin.



PROSIGUE SU AVANCE EL OCTAVO EJERCITO ARGEL, 12. UP. — El octavo ejército más activo además de sus triunfos en importante batalla de tanques consiguió extender su cabecera de puente sobre el río Moro. En cuanto a la actividad aérea los despachos del frente indican que el mal tiempo impidió la acción de los bombarderos pesados y medianos pero que los cazas-bombarderos y los aviones de combate estuvieron sumamente activos en todo el frente cerca de Roma. Aumentó la oposición alemana de cazas de 130 incursiones durante el día de ayer. La Luftwaffe efectuó los combates aéreos ocultándose entre las nubes para llevar a término sus ataques con ametralladoras. Los aparatos aliados operaron cerca en el camino Roma y Ponte Galera al SO de la capital italiana. Los warhaks atacaron Sam Motol cercado y los puertos de Angio y Nettano los

Spitfire atacaron los transportes germanos.



850 MIL COLONES en premio para el sorteo de la lotería nacional el 19 de Diciembre
100 MIL COLONES segundo premio del sorteo de 19 de Diciembre de la lotería nacional.

POSIBLE
VIENE de la pág. PRIMERA una posible retirada alemana del norte de Italia. Circulan rumores de que el Mariscal Erwin Rommel será nombrado comandante en jefe de todas las fuerzas que tiene el eje en Europa contra la invasión. Rommel acaba de hacer un viaje de inspección a Dinamarca y se cree que irá pronto a Noruega.

ATACADA
VIENE de la pág. PRIMERA de importancia estratégica. Esta isla se halla 860 kilómetros al noreste de Guadalcanal y a 630 al oeste de las islas Gilbert. Se vieron estallar grandes incendios en toda la región de los blancos. El comunicado dado en Washington expresa lo siguiente: Nueve acorazados bombardearon la isla de Naru el ocho de diciembre estallando grandes incendios en la zona del blanco. Fueron destruidos nueve aviones en tierra y uno en el aire. Perdidos dos aviones y uno de nuestros destructores recibió un impacto de las baterías costeras enemigas, lo que le produjo averías de escasa importancia. Aviones Liberator de la escuadrilla naval los ametrallaron a un transporte de carga mediano y barco patrullero que los escoltaba cerca de ese lugar el 10 de diciembre. Las informaciones dadas a conocer aquí indican que es uno de los ataques más violentos emprendido dentro del círculo de defensas japonesas y un destructor norteamericano que acompañaba a los acorazados y porta-aviones se aproximó tanto que recibió un impacto de las baterías enemigas de la costa aunque solo sufrió desperfectos leves.

SECRETARIA DE AGRICULTURA

A LOS DUEÑOS O ARRENDATARIOS DE COCALES

Se ha presentado una plaga en los Cocales que es fácil de exterminar si se la ataca a tiempo. La produce un gorgojo grande, color negro, que aunque parece inofensivo, está destruyendo esas plantaciones en la región del Pacífico.

Se suplica avisar al Departamento de Agricultura, Sección de Entomología, tan pronto se noten los primeros síntomas: amarillez de las hojas y la presencia de los insectos en la base del tronco como a dos pulgadas bajo tierra. El Departamento enviará inmediatamente a un empleado a dar las instrucciones necesarias para su exterminio.

San José, Noviembre 16 de 1943.

APARECE UN CADAVER EN EL RIO TORRES

Según el dictamen médico la muerte se produjo hace 10 a doce días

Fue encontrado por unos cazadores que andaban por dicho río

Se encontró prensado entre unas piedras en la finca de los señores Rhormoser

Unos cazadores que se encontraban ayer de cacería en la finca de los señores Rhormoser encontraron prensado entre unas piedras del río Torres un cadáver de un individuo. Dieron el informe a las autoridades y fue llamado el alcalde respectivo. Practicado el examen médico se constató que la persona había fallecido desde hace diez a doce días. No fue posible identificarlo pues ya se encontraba desfigurado. Se supone que se ahogó en el río, y no se han podido averiguar más informes de ese individuo por las razones indicadas.

Quiere que le cante y le diga la "verdad" —?
Que Ud. con los 200 mil colones del mayor de la lotería nacional del sorteo del 19 de Diciembre será el hombre más feliz.
Por que no prueba su suerte?

DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

IMPUESTO TERRITORIAL:

Se pone en conocimiento de los contribuyentes que los recibos por Impuesto Territorial, correspondientes al tercer trimestre de este año, están ya al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales de cada Cantón.

En las cabeceras de los Cantones Centrales, así como en Santa Cruz de Guacacaste, el pago deberá hacerse en las Tesorerías Auxiliares de Rentas Públicas.

Los recibos del Cantón Central de San José que se pagan en el Banco de Costa Rica estarán al cobro el 23 de los corrientes.

CARLOS LARA,
Director General

San José, Noviembre 15 de 1943.

PACTO DE ASISTENCIA MUTUA RUSO-CHECO

También es de colaboración en la post guerra
El pacto fué firmado ayer concurriendo Stalin, Kalinin, el
Presidente checo y el mariscal Voroshilov
El nuevo acuerdo que es de una duración de veinte años
comprende la renuncia soviética de toda intención de bol-
sheviquear a los países pequeños de Europa

OSCU 12. UP. — Los rusos y checos dieron el primer gran paso hacia la construcción de sólidas barreras contra la futura agresión alemana en la Europa Oriental, uniéndose amistosamente con un pacto de asistencia mutua y de colaboración en la post-guerra. Este acuerdo de largos alcances, que de una vez por todas eliminó el sueño alemán de un avance hacia el oriente fué firmado en una ceremonia celebrada en el Kremlin a la que asistió Stalin el presidente checo da nés el presidente soviético. Kalinin y el mariscal Voroshilov; Molotov firmó por la Unión Soviética y N. Firlinger por el gobierno checo. El breve anuncio decía que los detalles del acuerdo no se publicarían hasta el marzo.

comprende la renuncia soviética de toda intención de bolsheviquear, a los países pequeños de Europa.

LONDRES, 12. UP. — La firma de un tratado de asistencia mutua entre Rusia y Checoslovaquia, anunciada hoy en Moscú y que cubre el período de guerra y la postguerra, se considera aquí como el primer paso, después de la conferencia de las grandes potencias aliadas, para establecer un sistema de seguridad que abarque a todas las pequeñas naciones unidas de Europa. El tratado que es por veinte años fué firmado por el ministro del exterior Molotoff, de Rusia y el ministro checo en Rusia, Zdenek Fierlinger. El presidente Eduard Benes de Checoslovaquia fué expresamente a Moscú para presenciar la firma.



BOMBARDEO CONTINUO DE 24 HORAS CONTRA LA EUROPA NAZI

.....
Declara el general Arnold que está a punto de iniciarse ese bombardeo

EN UNA BASE AEREA americana en el occidente de Italia, 12. UP. — Las fuerzas aéreas aliadas están a punto de iniciar un bombardeo continuó de veinticuatro horas, desde todas direcciones, contra la Europa Nazi,

que será terrible este invierno y duplicará su intensidad la primavera próxima, tal es la declaración hecha hoy por el general Henri M. Arnold, comandante de las fuerzas aéreas americanas.

**LAS TRETAS OSCURAS DEL CORTESISMO EXPUESTAS A LA LUZ
LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO**

"OJOS Y OIDOS DE

LO MAS SENS

TODOS LOS DIAS DE 6 A 6.30 DESDE LOS POT
DEMOCRACIA" Y "AME

SECCION DEL

EL CORTESISMO CONTRA LA LEY DEL ESQUILME

Los propagandistas del cortesismo andan por los campos tratando de hacer creer que la ley de esquilme trata de regular, rebajándolo, el alquiler de las pequeñas propiedades. — La ley de esquilme sólo trata de regular, rebajándolo, el alquiler hecho con el alquiler de las casas de habitación

Por medio de la Secretaría de Agricultura, Congreso el proyecto de Ley de Esquilme. Este es uno de los proyectos de la actual legislatura. Y quizá no ha habido para reparar injusticias y para hacer producir

En síntesis, la ley trata de hacer cultivar la Meseta Central, que ahora no se cultiva por las mejores carreteras del país. En segundo lugar, la ley trata de regular los alquileres de tierras, como se han regulado los alquileres que ya el "comunero" sin tierra no pagará de cosecha por el alquiler de la tierra. La ley dice que la parte. Como se ve, la ley traerá como consecuencia un esquilme, además de una ampliación de las zonas

Es una buena ley del Presidente Calderón como está contra todo lo que trate de mejorar contra el Código de Trabajo, como estuvo con claratoria de guerra contra el Eje. Propagandistas que esta ley arruinará a la pequeña propiedad.

Damos la voz de alerta a todos los campesinos con que cuenta el BLOQUE DE aprobación de esta magnífica ley, que será la En favor del pueblo, destruiremos una nue

el señor Presidente Calderón el proyecto de ley es uno de los más importantes que se han hecho en muchos años una medida más tierra para los costarricenses y producir una extensísima área de cultivo, a pesar de ser buena tierra. Segundo lugar, la ley trata de regular el alquiler de las casas de habitación de dinero y de casas de habitación ninguna manera al terrateniente que le tendrá que pagar únicamente una extensión del área de cultivo. Pero el cortesismo las condiciones de vida del campesino. Pero el cortesismo trata el arreglo azucarero, como los cortesistas andan diciendo

sinos de Costa Rica. Y garantiza LA VICTORIA en el Congreso la redención del campesino sin tener que hacer una maniobra del cortesismo.

El Mejor Fotograbado por el Mejor

Lo que piensa Chaverri Matamoros del Profesor Salcedo

El distinguido periodista y publicista costarricense don Amado Chaverri Matamoros,

"Celebro muy cordialmente que vaya a colaborar con la Fotogradora Costarricense un trabajo tan honorable e idóneo como el Prof. RODOLFO SALCEDO GUERRERO, a nivel en general y del FOTOGRAFADO, la fotolitografía, el rotograbado, el huecograbado en

Artistas como el Profesor Salcedo honran al país donde van por su preparación cultural. Felicito, pues a LA TRIBUNA por tan valiosa adquisición".

Si quiere usted un fotograbado hecho por un PROFESOR, que quiere decir, buen trabajo, visite los Talleres de Fotogradora Costarricense o llame a los Talleres



Profesor SALCEDO



LA LUZ DE LA OPINION PUBLICA.
 DEL PUEBLO NO PUEDEN DAR UN SOLO PASO SIN QUE EL PUEBLO SIGA SUS MOVIMIENTOS.

ESCUCHE EL PROGRAMA:

DEL BLOQUE DE LA VICTORIA"

SENSACIONAL QUE OCUPA EN ESTOS DIAS EL AIRE.

POTENTES MICROFONOS DE "LA VOZ DEL TROPICO", "LA VOZ DE LA
 Y "AMERICA LATINA" EN CADENA

DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

EL ESQUILME QUITENSE LA MASCARA, MARTIRES CORTESISTAS YA SON CINCO LAS VIDAS QUE HAN ARRANCADO

la ley de esquilme va a arrui-
 alquiler de tierra, como se ha

alderón Guardia envió al
 uno de los más importan-
 medida de igual fuerza
 costarricenses.

una área de tierra situa-
 una tierra y de estar habi-
 rata de regular el alquiler
 de habitación. La ley dice
 irratamente la mitad de la
 pagar únicamente la quin-
 del área cultivada por
 no se cultivan.

rtisismo está contra ella,
 rida del pueblo, como está
 como se opuso a la de-
 diendo por los campos

Y garantizamos que la po-
 el Congreso, respalda la
 sin tierra.
 esismo.

Oponemos al arresto policiaco de cualquier Javier Cortés, la vida joven y limpia de D. Luis Villegas, asesinado por los cor-
 tesistas — Por la cincha que posiblemente se le dió a un cortesista embriagado, nosotros levantamos en alto el
 recuerdo de Herminio Alfaro

CON EL TIEMPO, LA REALIDAD SE HA IMPUESTO SOBRE LA HIPOCRESIA, Y YA TODO EL MUNDO SABE QUE ANTES
 DE SER "MARTIRES", LOS CORTESISTAS HACEN MARTIRES

*Ya los trucos fotográficos del cortesismo, pa-
 rolados en él, no los cree nadie. Al principio de
 so, cuando hablaban de sus "mártires". Pero con
 hipocresía, como siempre sucede, y ahora todo
 do, asesinado e irrespetado la seguridad de las
 Siempre que lanzan una queja porque a al
 sino muy de tarde en tarde, nos vienen a la me-
 nes los "mártires" han asesinado.*

*En sólo esta campaña, sobre la candidatura
 don Tayo Hidalgo y la de don Luis Villegas,
 el simple delito de no ser cortesistas. Y sobre
 yectan las sombras del recuerdo de otras vícti-
 riores: Herminio Alfaro, Rubén Cabezas y Ant*

*... Ya se les ha caído de la cara a los asesinos
 conmover a la ciudadanía. Esta sabe ya positi-
 la rabia de la derrota está dispuesto a salpicar
 mera vez que lo harían. Ya la tierra de Costa Ri-
 sistas han derramado sobre ella.*

*El cortesismo, al publicar el nombre de
 a los cielos por justicia.*

*Nosotros simplemente oponemos al arresto
 da joven y limpia de don Luis Villegas.*

*Por la cincha que posiblemente se le dió
 mos en alto el recuerdo de Herminio Alfaro.
 ra hacer aparecer a los pocos costarricenses en-
 la campaña pueda que alguien les hiciera ca-
 el tiempo, la realidad se ha impuesto sobre la
 el mundo sabe que los "mártires" han asalta-
 personas y la santidad de la ley.*

*algún cortesista le sucede algo, lo que no ocurre
 moria los nombres de los costarricenses a quie-*

*de don León Cortés pesan dos muertes: la de
 dos hombres honrados a quienes mataron por
 la misma candidatura del señor Cortés se pro-
 mas, asesinadas por el cortesismo en años ante-
 onio Hernández.*

*la máscara de "mártires" con que pretendieron
 vamente que el cortesismo es un partido que en
 de sangre el suelo costarricense. No sería la pri-
 ca se ha manchado con la sangre que los corte-*

algún partidario que ha sido encarcelado, clama

policiaco de Javier Cortés, por ejemplo, la vi-

a un cortesista embriagado, nosotros levanta-

Mejor Fotograbadador

celo

Los, radicado en México dice en carta que nos dirige:

Costarricense, Talleres Gráficos de LA TRIBUNA un elemen-
 PREJO, a mi juicio un auténtico artista de las Artes Gráficas
 grabado en especial.

eración, cultura y don de gentes.

ueno de verdad, y a precios iguales o menores que los
 teléfonos 2534 ó 2134.

EXPLOSIONES EN SOFIA como consecuencia de los NUEVOS BOMBARDEOS

La aviación aliada atacó ayer nuevamente los objetivos nazis en Alemania—Prosigue la discursión entre Badoglio y el conde Sforza y a aquel ha dado a conocer una carta de Sforza en favor de Badoglio

REGRESA ACOMPAÑANTES DEL PRESIDENTE ROOSEVELT

SAN JUAN DE PTO. RICO, 12. —Pasaron por esta ciudad altos miembros de la comitiva que acompañó al presidente Roosevelt durante su histórico viaje al medio oriente incluso el almirante Ernest King así como el mariscal de campo británico Sir John Dill.

SOFIA ATACADA

LONDRES, 12. U. — La radio emisora de París informó que Sofía fué nuevamente atacada anoche por las fuerzas aéreas anglo norteamericanas.

NUEVA YORK, 12. UP. — La oficina de información informó que según una transmisión de Bucarest varias explosiones de gran intensidad provocadas por bombas de tiempo causaron considerables daños materiales el sábado último en Sofía. Expresó además

la emisora que no hubo que lamentar desgracias personales por que los distritos en que estallaron las bombas habían sido evacuados.

BOMBARDEOS A ALEMANIA

LONDRES, 12. UP. — Aparatos de bombardeo norteamericanos atravesaron esta mañana el canal para dejar caer sus cargas de explosivos sobre Alemania nazi y las partes ocupadas. Regresaron pocas horas después. Se informa posteriormente que no se perdió ninguno de los aparatos y que fueron dañados las instalaciones portuarias de Francfort ocupada y los talleres de una población del este de Alemania

BADOGGIO Y EL CONDE SFORZA

NAPOLIS, 12. UP. — En su entrevista al corresponsal de la UNITED PRESS el conde Sforza refirió a la cuestión de las

tropas italianas sirviendo con el quinto ejército. Expresó que haría todo lo posible para que sus partidarios apoyen este primer esfuerzo. Pero añadió, sin embargo que el contacto del rey Pedro y príncipe heredero con el ejército podrá restar la popularidad a este. Restó importancia al vuelo de Humberto sobre las líneas enemigas así como también a su presencia en puestos de observación y a sus visitas a los soldados. Consideró esta actividad del príncipe como un esfuerzo de los monárquicos a favor de la causa de la casa de Saboya. El gobierno de Badoglio rompió la tregua política al publicar una carta escrita por el conde Sforza en setiembre en la cual este prometía su colaboración con el gobierno de Badoglio. En dicha carta el Conde Sforza dice: He leído con gran interés la proclama de Badoglio del 11 de setiembre, la que se dice en forma inequívoca que la derrota de los alemanes y su expulsión de Italia constituyen el primer deber y en la que se

invita a todos los italianos a congregarse en torno a él en esta lucha. Estoy dispues a darle todo mi apoyo desde que es la única forma en que se puede des

truir al resto de los criminales fascistas". Esta carta puede resultar embarazosa para el conde desde que viene atacando acerbamente al rey y al gobierno.

CONCENTRADO ATAQUE. Viene de la Página 1)

El también reveló que el comité francés ha decidido dar a la población nativa, mayor voz en el gobierno de Argella, y dar los pasos necesarios para mejorar actuales condiciones de las masas del país. El comité ha decidido conceder derechos completos de ciudadanía inmediatamente a varios millares de musulma

nes franceses, que hasta ahora han sido exceptuados de la ciudadanía completa, salvo que presindian de ciertos musulmanes. De Gaulle dijo que al mismo tiempo la proporción de musulmanes en varias asambleas locales, será aumentada y gran número de cargos administrativos estarán abiertos para los que reúnan a las apropiadas cualidades.

EXTIENDE SU VIENE de la pág. PRIMERA

ARGEL, 12. UP. — Los italianos comenzaron sus operaciones aéreas al lado de las naciones unidas. Una gran formación de aviones Savoia Marchetti de transporte escoltados por relámpagos americanos, fueron recientemente en un vuelo a la ayuda de la sitiada guarnición italiana en las

montañas en el interior de Yugoslavia, descargando toneladas de abastecimientos. Un transportador aterrizó para recoger y evacuar ocho soldados italianos que estaban heridos. La tripulación de un avión destruido durante una anterior misión de abastecimiento.

CHAGAIN. VIENE de la pág. PRIMERA

ción a la base nazi de Kirovgrad donde ha conseguido nuevas ventajas al reconquistar otras 7 poblaciones y ciudades. Otra columna soviética entró en la ciudad de Chigain que halla a 69 kilómetros de Kirovgrad y 53 y medio kilómetros al oeste de Kremenchug. Esta victoria significa un avance de 17 kilómetros desde la última posición que se informó ocupaban los soviéticos al oeste de Novogorkevst. Se encuentra a 13 y medio kilómetros al sur del Dnieper y fué evacuada ayer por los alemanes empleando para ello el ramal terminal del ferrocarril que conduce a Fundamevka en la línea principal de Cherkassy a Krivoi Rog. Esta también a 60 kilómetros al sudoeste de Cherkassy. La radio emisora de Berlín informó por su parte que las tropas rusas habían conseguido penetrar en la zona de la estación ferroviaria de Cherkassy y la última base importante que poseen los nazis en la margen occidental del Dnieper al Norte de Kremenchug. Agregó que la batalla prosigue en forma violentísima y reconoció también que los rusos habrían infligido avances al este de Kirovgrad añadiendo sido rechazados y aniquilados. El comunicado soviético hace saber por otra parte que 66 tanques alemanes fueron desviados, destruidos ayer, 35 aviones de la Luftwaffe abatidos la mayoría según se presume en la saliente de Kiev. Los alemanes han concentrado poderosísimas fuerzas blindadas en estos sectores al sur y sudoeste de Malin en la saliente de Kiev y lanzan de allí al ataque columnas que suman cientos de tanques. Resulta difícil calcular el número de divisiones blindadas que operan en el frente desde que la wermatch está perdiendo el equivalente de una división blindada por día y aparentemente está dispuesta a soportar tales pérdidas por algún tiempo. Contrariamente lo sucedido en Cherniakov y Zitimir rusos parece que han podido construir defensas de profundidad suficiente al sur y sudoeste de Malin. La dificultad con tropieza en Zitimir y Cherniakov era que los rusos pasaron de la ofensiva a la defensiva sin tener tiempo suficiente para levantar fortificaciones párrafo. Los dos teams. Las dos semanas que contuvieron a los alemanes en Cherniakov les dieron tiempo a los rusos para escoger campo de batalla y trazar un nuevo molde ofensivo. Una vez que hubieran llevado suficiente artillería reemplazado piezas en su sitio lograron que lucha se desviara en dirección que ellos mismos habían elegido.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICRIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones C 100.000

A QUE EL LICENCIADO

DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (C 100.000.00) debidamente certificado cuya foto ofrecemos, está en poder de don Víctor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A. por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento

No. B 217675 San José, C. R. Setiembre -29- 40

BANCO DE COSTA RICA

PAGUESE A LA ORDEN DE _____

ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.

COLONES

C 100,000.

GERENTE

El Salvador venció ayer a Guatemala

Por dos tantos contra uno se produjo la victoria del equipo salvadoreño

En el otro encuentro internacional COSTA RICA venció DIFÍCILMENTE a Nicaragua por tres goles contra dos

Con su triunfo El Salvador se coloca a la cabeza del campeonato de fútbol centroamericano y del Caribe

SAN SALVADOR, 12. UP. — En los encuentros de hoy por el segundo campeonato de fútbol Centro América - Caribe, El Salvador venció a Guatemala por la anotación de dos goles contra uno, después de reñidísimo encuentro, y COSTA RICA venció a Nicaragua por tres goles contra dos, en juego también muy reñido. El Salvador se colocó con su triunfo a la cabeza del campeonato. En el juego de hoy demostró sus buenas condiciones. En el primer tiempo el score favoreció a Guatemala por

un tanto contra cero. Pero en los primeros cuatro minutos del segundo tiempo El Salvador empató y luego hizo la segunda anotación que le dió la victoria. En el otro juego los nicas opusieron resistencia a los ticos que triunfaron AJUSTADAMENTE en vista de la muy buena actuación de Nicaragua. La situación del campeonato es la siguiente: El Salvador con siete puntos; Guatemala con cinco puntos; Costa Rica con cuatro puntos; Nicaragua con dos puntos.

EN RETIRADA LOS NIPONES

CHUNKING, 12. UP. — Despachos chinos informaron que la carretera se desenvuelve al noroeste desde Changteh hasta el puerto de Shansi en el Yangtze, se halla obstruida con tropas japonesas en retirada. Aviones chinos atacando en olas, ametrallaron las columnas japonesas y bombardearon sus depósitos de abastecimiento, según anunciaron. Al mismo tiempo informes independientes confirmaron lo asegurado por los chinos, de que la batalla por el centro arrocero en la cual se informó que mataron cuarenta mil japoneses en cuarenta días, constituyó una de las

peleas más serias desde la lucha de noventa y dos días en Shanghai en 1937. El alto mando chino informó que todos los nipones han sido barridos hasta un punto a más de trece millas al noroeste de Changteh. Al oriente de Panlungkiane, los japoneses llevaron refuerzos y atacaron cubiertos por artillería y gas venenoso. Al nordeste de Changteh, el enemigo contra-atacó y la lucha continúa. Al oeste de Linli los chinos han avanzado siete millas persiguiendo al enemigo en una fuerte sección de chinos que avanzaba sobre Nanhien también logró considerable progreso según dijo el comunicador.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES se les avisa:

Que para hacer una reparación urgente en nuestra Bodega *biremos más MIELES DE INGENIO, durante los mismos meses de Noviembre y Diciembre de 1943*

SE SUSPENDERÁ EL RECIBO DE MARQUETA

También, de acuerdo con la JUNTA DE ABASTOS, no recibiremos, para que los Señores Ganaderos, no tengan dificultad — en obtenerla —

FABRICA NACIONAL DE LICORES

EL 19 DE DICIEMBRE puede ser el día de su felicidad - Cómo? pues, muy sencillo - comprando un billete de la lotería nacional para el gran sorteo de ese día

LONDRES, 12. UP. — El líder yugoeslavo Tito, emitió una orden especial del día, anunciando que fuertes concentraciones de alemanes y quislings han lanzado un vigorosísimo ataque en gran escala, contra los territorios liberados de Yugoslavia. En un llamamiento dramático a sus fuerzas, Tito dijo que el gran momento ha llegado en que toda la fuerza yugoeslava deberá dedicar se a la batalla. También dirigió

un llamamiento especial a sus partidarios para que destruyan puentes líneas férreas y obras importantes para cortar las líneas de abastecimiento del enemigo y hacer importantes sus movimientos de tropas, los comunicados de Tito siempre hacen diferencia entre formaciones regulares del ejército nacional de liberación y las formaciones de patriotas que son aquellos que luchan en guerrillas. El comunicado comunica

que Tito, informó de renovados avances alemanes en Sanjak y en Bosnia, en los que las fuerzas yugoeslavas presentan una furiosa defensa. Después de dos semanas de lucha pasada formaciones nazistas tuvieron éxito en penetrar en la población de Prijepolje donde ahora progresa la lucha. Una segunda ofensiva alemana se informó en el sector timots Ki-Duvno donde los tanques alemanes tuvieron éxito en llegar a las afueras de Duvno. Tito informó que solo pocas localidades en otros sectores.

ARGELIA, 12. — UP. — El general Mascarenhas de Moraes, del estado mayor del ejército brasileño anunció que el Brasil está mandando fuerzas terrestres y unidades para servir en Europa y África. El general encabezaba un grupo de trece oficiales brasileños que conferenciaron en el cuartel general aliado, en forma preliminar al despacho de la primera fuerza expedicionaria que jamás se haya mandado a ultramar de una república latinoamericana. El lugar de destino, el tamaño y calidad de la fuerza brasileña no fueron revelados. Mascarenha partirá pronto al Brasil para tomar el mando y regresar con una gran sección de la fuerza expedicionaria. Declaró que donde vayan a entrar en acción dependerá del comandante en jefe aliado bajo cuyas órdenes se colocada. También dijo que la fuerza brasileña será una unidad separada con oficiales y soldados brasileños. La mayor parte del moderno equipo militar del Brasil procede de los Estados Unidos bajo la ley de préstamo y arrendamiento y comprende artillería, tanques medianos y pesados, aviones de persecución de patrulla y de bombardeo. Algunos oficiales brasileños permanecerán en el cuartel general aliado para continuar los preparativos de entrada de la guerra de África. Otros continuarán su fira en el teatro de la guerra y regresarán al Brasil.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AVISA AL PUBLICO



En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta. 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

ADVERTENCIA DE LA RADIO DE VICHY

Es a los obreros franceses por unos volantes esparcidos por aviones aliados

LONDRES, 12. UP. — La radio de Vichy anunció que aviones aliados esparcieron hojas volantes en París incitando a la revuelta a los obreros. Lo dicho por Vichy llevaba consigno una seria advertencia a los obreros, con tra lo que la radio calificó de acciones por las cuales solo ellos que pagar.

SUECIA ROMPE RELACIONES DEPORTIVAS CON ALEMANIA

Como resultado del arresto y deportación de los estudiantes de la Universidad de Oslo

ESTOCOLMO, 12. UP. — Suecia rompió extraoficialmente sus relaciones atléticas con Alemania, como resultado del arresto y deportación de los estudiantes de la universidad de Oslo, ordenado por los nazistas. Los presidentes de dos asociaciones deportivas suecas, dijeron que era imposible continuar las asociaciones deportivas con Alemania, mientras que dure la guerra.

CONTINUA . . .

VIENE de la pág. PRIMERA radio Yugoslavia Libre, dice que la lucha continúa fieramente en Sandjak y Bosnia, y que después de catorce días de combate en la población de Prikepolje, varias divisiones alemanas lograron tomarla con ayuda de tanques. La radio francesa de Brazzaville, dice que el mariscal Tito recientemente envió una delegación al Cairo para pedir al rey Pedro que abandone al gobierno yugoeslavo en el exilio y vuelva a Yugoslavia para ponerse al frente de las fuerzas de los partidarios.

EL DIA DEL RESERVISTA

BUENOS AIRES, 12. UP. — Manifestación de profundo patriotismo a la vez que recuerdo de las horas vividas al servicio de la patria fué la celebración del día del reservista. Más de 80 mil ciudadanos de todas las edades formaron en la compacta columna que por espacio de dos horas y media desfiló ante el palco presidencial levantado en la plaza San Martín desde donde presidieron la ceremonia el presidente del Paraguay general Higinio Morínigo el primer mandatario argentino general Pedro P. Ramírez. Una extraordinaria y entusiasta muchedumbre que con sus vívidos aplausos saludó la presencia de las autoridades extranjeras que repitió de continuo el paso de las distintas unidades de reservistas presto marco brillante acto señalando así las grandes simpatías con que cuentan en el pueblo argentino las fuerzas del ejército y la armada.

VIAJE DEL VICEPRESIDENTE DE PERU

BUENOS AIRES, 12. UP. — Mañana a las nueve horas partirá por vía aérea con destino a Chile el vicepresidente del Perú doctor Rafael Larco Herrera. Permanecerá cinco días en la capital del país vecino y luego continuará viaje para retornar posteriormente a su país.

CRITICAS DE LOBSERVATORIO ROMANO

MADRID, 12. UP. — El Observatorio Romano critica en su edición de hoy el discurso pronunciado por el primer ministro de la Unión

VUELVE UN VIEJO AMIGO DE LAS LAVANDERAS: EL ANTIGUO JABON "LA VENCEDORA"

AHORA CON EL CONOCIDO NOMBRE

YELOS

EL JABON DE MAS ALTA CALIDAD:

- Lava mejor
- Rinde más y
- Es más económico

A C 0.80 Libra

Nuestros jabones no necesitan de 20 o más años de práctica, para ser eficientes porque son elaborados

TECNICA Y CIENTIFICAMENTE.

Nuestros jabones son COCINADOS no CRUDOS,

Para que conserven todas sus propiedades.

PRUEBE NUESTRO JABON DE COCO Y LIMON MARCA REY

SE VENDE AL DETALLE EN LA

FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

Sudafricana mariscal Smuts particularizándose con las referencias que hace a Francia e Italia pues según dice la posición moral y cultural de Francia es indispensable en Europa. Declara el órgano oficial del Vaticano que Francia seguirá siendo una potencia de primer orden. Esta misma clase de argumentos emplea en el caso de Italia al hacer alusión a los valores históricos y religiosos. Termina juzgando que el Mariscal Smuts ha hecho tales declaraciones basándose en el mas completa materialismo.

brirá un dusto del prócer. La obra será presentada por el capitulo neoyorquino de la liga internacional de acción bolivariana. LONDRES, 12. UP. — Informa la radio de París que anoche la capital de Bulgaria fué bombardeada nuevamente por las fuerzas aéreas británicas y norteamericanas. NUEVA YORK, 12. UP. — El comunicado alemán anuncia que fracasó un intento de desembarco efectuado por la noche al sur de la península de Kerch por las fuerzas rusas. Expresa el parte de guerra germano que los rusos lanzaron un ataque al este de Kirovgrado pero se les rechazó y perdieron 68 tanques. A grega que en la zona de batalla Zithomir-Korosten prosigue la ofensiva de las tropas alemanas que tomaron varias localidades por asalto.

ARGEL, 12. UP. — El quinto ejército aliado rechazó vigorosos contraataques alemanes encaminados a desalojar a los norteamericanos de sus posiciones al nordeste de San Pietro donde las aluras próximas al camino a Roma. Los norteamericanos cañonean intensamente la aldea de San Pietro y la zona que se extiende hacia el este de la misma. El avance del octavo ejército está limitado por la fuerza de la resistencia enemiga y el terreno fangoso. Le fue muy valioso el apoyo de la aviación que ha causado fuertes pérdidas a los nazis. LONDRES, 12. UP. — Aviones mosquito del comando de bombarderos atacaron anoche objetivos en la Alemania occidental, sin pérdidas según anunció el ministro de aviación. ESTOCOLMO, 12. UP. — El ser-

vicio de prensa danés informa que en un parque de Copenhague fueron hallados hoy dos cadáveres de tre traidores dinamarqueses, en cuyas ropas se encontró esta nota "fué un delator". En otro lugar de Dinamarca informa fueron muertos dos traidores más. Para esas ejecuciones se constituyen tribunales secretos, al estilo de los polacos. Los alemanes ofrecen cuantiosas sumas a las personas que denuncian a los pescadores que ayudan a la gente a huir a Suecia. Los tres ejecutados habrían pertenecido a esa categoría. LONDRES, 12. UP. — El ministerio de aviación emitió el siguiente comunicado: "Anoche aviones mosquito del comando de bombardeo atacaron sin pérdidas objetivos del oeste de Alemania".